

Zeitschrift:	Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport
Herausgeber:	École fédérale de sport de Macolin
Band:	44 (1987)
Heft:	9
Rubrik:	Échos de l'EFGS

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ECHOS DE L'EFGS

Un record du monde à la journée suisse du sport handicap de Macolin!



Franz Wittlisbach en plein effort.

Comme chaque année, Macolin et les prestigieuses installations de l'Ecole fédérale de sport ont accueilli, le 12 juillet, les sportifs handicapés venus des quatre coins du pays pour se rencontrer et s'opposer en joutes farouches mais amicales. Ils étaient plus de 1500 concurrentes et concurrents et le public était venu très nombreux pour les encourager et pour les applaudir. Bien que l'on tienne à mettre la participation au premier rang des préoccupations, dans ce genre de compétitions, la performance n'est pas absente et les handicapés en sont même friands. Ils savent, en effet, que c'est un des «instruments» qui leur restent pour affirmer leur présence matérielle au monde. On comprend, aussi, l'explosion de joie qui a salué l'exploit de l'un d'entre eux, Franz Wittlisbach, de Bâle, qui fit une véritable démonstration sur deux tours de piste en fauteuil roulant, couvrant les 800 m dans le temps de 1'59"4, nouveau record du monde. Un record qui ne sera toutefois pas homologué car, ce coup d'éclat n'ayant pas été prévu, les officiels indispensables pour que la chose fût possible n'étaient pas présents. (Y.J.)

Encore quelques jours de vacances: où dormir?

Jeunes amis de Suisse romande, Au moment où paraîtront ces lignes, l'un ou l'autre d'entre vous aura peut-être encore quelques jours de vacances à prendre. De quoi organiser un petit voyage à travers le pays! Oui, mais où dormir sans qu'il en coûte trop?

Il existe une association, en Suisse, dénommée «Où dormir en vacances?». En allemand: «Ferien-Schlafplätze.» Elle a rassemblé, dans une brochure que l'on peut obtenir gratuitement à l'adresse «Vice Versa», Wasserwerkstrasse 17, 8035 Zurich (Tél. 01/363 56 66), plus de 400 possibilités de «dormir en passant», chez l'habitant, de façon parfois non conventionnelle il est vrai (grange, grenier, etc.) mais sans avoir à débourser un centime! Alors, c'est peut-être l'occasion... (Y.J.)

Les «sciences sportives» en Suisse

Evolution

Le sport fait partie des importants phénomènes sociaux du vingtième siècle. La politique, l'économie et les media ne manquent pas de s'en approprier habilement les retombées. Mais l'«homme sportif» fascine aussi la science pour différentes raisons: par son comportement, par la façon dont son organisme parvient à s'adapter à l'effort, à affronter et à supporter les exigences de la performance, de haut niveau surtout. En fait, le sport est une véritable mine d'or pour ceux qui sont chargés d'élargir les connaissances humaines. De cela, la Suisse en a pris conscience, lentement, mais sûrement: en 1972, la Confédération nommait une commission d'experts chargée de coordonner la recherche scientifique en matière de sport; en 1973, le Conseil suisse de la science recommandait, dans son rapport annuel, la mise au point de directives visant à prêter une attention soutenue à l'évolution des sciences du sport; à l'aube des années quatre-vingts, enfin, la CFGS et la Conférence universitaire suisse créaient un collège permettant des échanges réciproques plus fructueux. Mais où en sommes-nous aujourd'hui?

Objectif et programme du symposium

Le symposium de Macolin (21 au 24 septembre 1987), consacré aux «sciences sportives en Suisse», se propose:

- de faire le point de la situation dans les domaines des sciences et de la pratique du sport;
- de délimiter les tâches incombant à la science en matière de sport;
- de prendre des mesures susceptibles de contribuer au développement positif de ce secteur.

Les discussions promettent d'être animées puisque le congrès va rassembler des représentants des milieux universitaires et de l'éducation en général, des sciences du sport et de la pratique sportive, de l'administration, des media, etc. En outre, la qualité des conférenciers donne la certitude que les débats pourront prendre appui sur des bases solides: M. Kurt Furgler, ancien conseiller fédéral, dont l'exposé d'ouverture (21 septembre) portera sur un sujet d'envergure: «Sport et société», en est un exemple.

Les conclusions du symposium seront réunies dans une série de thèses destinées à stimuler le développement des «sciences sportives» en Suisse!

Après les sciences, l'économie et le commerce!

L'Ecole fédérale de gymnastique et de sport de Macolin s'apprête à ouvrir son 26e symposium par un exposé très attendu de M. Kurt Furgler, ancien conseiller fédéral. Sujet de ce congrès, je l'ai déjà dit, «Les sciences sportives en Suisse»; dates retenues: du 21 au 24 septembre. Mais les débats, qui ne vont pas manquer d'être animés pour savoir s'il y a bien une «science sportive» ou s'il faut se contenter d'accepter que la science s'«applique» aussi au sport, ne sont pas encore entamés que l'on parle déjà du thème, encore plus brûlant celui-ci, du

symposium organisé en 1988, à savoir «Sport, économie et commercialisation». Nul ne peut contester que le sport, de haute compétition surtout, ne peut plus être dissocié, au jour d'aujourd'hui, de tout ce qui touche de près ou de loin à l'argent et à la publicité. Notons que cette réunion de travail, dont nous aurons encore amplement le temps de parler, sera organisée conjointement par l'EFGS, par l'Institut fédéral des sciences du sport (Bundesinstitut für Sportwissenschaft) et par l'Association suisse du sport (ASS). (Y.J.)

Devinette

Non seulement il fonctionne à merveille, mais il pense comme pas deux, et ceci «presque» toujours dans la bonne humeur: qui est-ce? Heinz Keller, directeur

de l'EFGS, croqué ici à l'improviste au tournoi d'échecs de Biel, devant un futur problème qui ne parvient pas à ternir son légendaire sourire! (Y.J.)

